

Actividad juvenil

De la teoría al hecho, hay un trecho. Pero no tenemos interés en que el dicho se tome como axioma fatal. Sin embargo, cuando se trata de la economía actual, las aseveraciones resultan simples palabras. Por ejemplo, se afirma que Woll venció a Malthus. Y no sólo el gran mecánico, sino cualquier célebre inventor, ingeniero, F. W. Taylor o importante especialista de la organización científica de la producción. Ahora bien, apesar de todos los pesares, la viva realidad concluye señalando la victoria en Malthus. Así lo atestigua la situación de innumeras familias obreras que no pueden cubrir todas sus necesidades y las legiones de mendigos y de obreros sin trabajo. La juventud que está en la F. A. I., que es lugar específicamente propio de las juventudes, y a donde irán todas las de la Península porque mejor que dos organizaciones que pueden ser una, es una sola organización, y toda la juventud, sabe muy bien que contra Malthus no hay solución verdad dentro del capitalismo, y pese a los que la creen despreocupada, estudia sobre las efectivas soluciones, que, desde luego, distan de las marxistas, soviéticas, bernardistas... Lo último porque no cree en la imprescindibilidad de las federaciones de industria ni aun en Comunismo Libertario. Habrá de cambiar de opinión quienes suponen que de los jóvenes no saldrán más que cautas a la luna. La juventud comienza a preocuparse de los problemas, especialmente de los orgánicos y sociales. Y la juventud no gusta de guardar las ideas. Ella es actividad, dinamismo. Quiere decirse que va a intervenir hasta en la orientación. Pero no impacientarse; ella, no obstante, es la que tiene las primeras ganas de rejuvenecerlo todo. Emplea porque los artículos tienen que ser cortos. Toma bríos la juventud. ¡Ay cerebro y brazo, y, sobre todo, optimismo. Alegría, influencia, amplitud. Sangre que hierve... eso es la juventud. — M. Jiménez.

¡Adelante, jóvenes! ¡Por la Revolución!

Desde las columnas de nuestro diario confederal "C N T" de Madrid, expuse hace varias semanas en un pequeño trabajo "que las Juventudes Libertarias venían a ocupar un puesto hasta aquí vacío, en las luchas sociales, siendo su misión de un valor insuperable y grandioso". El pasado movimiento "sublime y generosa gesta" del día 8 en el que nuestros hermanos se lanzaron a la calle en un arranque noble y humano para demostrarle al Gobierno que los anarquistas no podían callar su protesta, rebeldes por más tiempo ni dejar en el silencio la acción insurreccional de los hombres no conforme con la bárbara actuación de los gobernantes republicanos "democráticos". Los jóvenes libertarios esperaban con ansia ese momento insurreccional para unir sus energías al lado de sus hermanos de la F. A. I. formando como soldados revolucionarios en el gran ejército de los hambrientos, de los tiranizados y escarmentados. Su dinamismo, su temperamento rebelde y sus rebeldes energías, jamás podrán retroceder un paso atrás. ¡La lucha es vida! ¡Vida nueva! ¡La Anarquía!

LAS JUVENTUDES, HIJAS DE LA F. A. I.

El pasado movimiento nos ha demostrado a todos que la juventud se lanzó a la vía pública en franca rebeldía contra los abusos y crímenes cometidos por los poderes gubernamentales constituidos. Claramente hemos podido comprobar la existencia de hombres bien penetrados en las luchas reivindicativas dentro de las Juventudes Libertarias. Recorramos la vista hacia los pueblos y veremos en ellos a pequeños de corta edad, afiliados a su organismo libertario; veremos a estos bravos hombrecillos defender enérgicamente la anarquía, de los ataques de los "señoritos estatales que descaradamente insultan y maltratan nuestros ideales humanos. De una manera asombrosa estos camaradas van practicando con sus actos y ejemplos la realizable sociedad comunista libertaria, dejando patentizado con su conducta una responsabilidad bien clara. Por donde quiera que miremos, nos encontraremos con la juventud rebelde y revolucionaria. En los Sindicatos los veremos charlar familiarmente con sus hermanos los explotados; en las calles escucharemos gritar y propagar nuestra prensa anarquista y confederal; en los campos, fábricas y talleres la voz juvenil es sentida y escuchada por todos los explotados, en fin, en todas partes veremos la propaganda que estos bravos muchachos vienen realizando en pos de una sociedad libre de toda tiranía y opresión.

BARBARA REPRISION CONTRA LAS JUVENTUDES

Ni ha habido ni habrá persona que asista los tormentos aplicados a los jóvenes libertarios detenidos. En el último movimiento revolucionario en las comisarías policíacas. Se ha maltratado sañudamente a seres de corta edad, señalando sus cuerpos con las culatas de las pistolas, golpeando sus cuerpos inde-

fenso hasta verlos caídos en el suelo ensangrentados. ¡Viva la democracia, señor Azaña! ¿Tiene usted hijos, señor Azaña? ¿De verdad que es usted padre? Ni lo uno ni lo otro. El oro y su pasión autoritaria le hace poner una venda sobre sus ojos para no ver lo que sus lacayos cometen con ternas criaturas inspiradoras de una sociedad más humana que la que su "señoría" dirige. En Madrid se ha encarcelado a una veintena de jóvenes "caprichosamente"; en La Línea y Algeciras, se ha procesado una docena de muchachos libertarios; en Málaga se ha maltratado salvajemente a varios afiliados a las Juventudes Libertarias, procesándolos injustamente; en Granada varios policías golpearon "democráticamente" las espaldas de varios jóvenes; en Posadas, Medina Sidonia, Alicante y otros pueblos se persigue a los jóvenes como las fieras en las selvas no respetando a sus ancianas madres ni a sus hermanitos. ¿Vivimos en un país civilizado? ¡No! Desencorremos lo que es civilización en estos momentos en que la voz de los hambrientos se acalla con el plomo de los fusiles asesinando obreros con los procedimientos de mayor refinamiento inhumano.

ENVIO...

¡Jóvenes libertarios de la ensangrentada Iberia; continuad, continuad vuestra labor inculcando en todos los cerebros la expropiación, la insurrección y la revuelta! ¡Hurra por la Anarquía! ¡Por la revolución! ¡Por los presos! ¡Adelante, adelante jóvenes libertarios!

A. MORALES GUZMAN

Cárcel de Madrid.

Antipatriotismo

Por los países del mundo vuelven a asomarse estos cuatro tréicos fantasmas que son precursores de la destrucción y de la muerte. ¿Quién no se acuerda de la horrible carnicería del 1914 al 1918 en la cual perecieron millones de proletarios que fueron a la muerte en defensa de una casta privilegiada, que antes y después de la contienda han sido y son sus propios tiranos? Los proletarios marcharon al frente contagiados por los bélicos instintos, por la neurosis de un nefasto patriotismo, que había de ser para la Humanidad un retroceso de unos miles de años. ¿Quién no se acuerda también de los cuadros de desolación y de terror que se registraron en aquella época de vergüenza y de ignominia? Pueblos enteros destruidos totalmente por el incendio y por el bombardeo. Familias campesinas, asesinadas vilmente por las ordas guerreras. Pues bien, camaradas, una nueva guerra se está preparando que ha de ser, si llega a consumarse, mucho más terrible que la del 1914-18. ¿Quién se acuerda de la química. Estaremos paseando tranquilamente por una de nuestras hermosas avenidas, cuando percibiremos un grato olor a rosa y violeta. ¿Quién pensará que este grato olor serán los mortíferos gases que se irán filtrando en los pulmones y matando a todo ser viviente? En el palacio de los modernos pa-

ysos, la Sociedad de Naciones, se está tratando de llevar a cabo una nueva masacre. Mientras están predicando la paz a grandes gritos, por bajo mano tratan de encauzar esta nueva guerra. Por todas las partes del mundo se está construyendo material para dicho caso. Aviones de bombardeo, cruceros, cañones de grueso calibre, fusiles-ametralladores, municiones, en fin, todo lo necesario para despedazar humanos contra humanos. ¿Causas de esta guerra? Crisis del trabajo, derrumbe del capital. Por esto los grandes capitalistas unidos con sus inseparables amigos, Estado y Religión, tratan de llevar a efecto esta nueva carnicería con el objeto de poder vivir ella unos años más a expensas de los trabajadores. ¡Camaradas! Es ya hora de intensificar una fuerte propaganda en la mente de nuestros hermanos, los soldados, para que cuando llegue el caso decisivo, sepan cumplir con su deber de proletarios. ¡Trabajadores! El galopar incesante de los cuatro jinetes del apocalipsis, va retumbando por todos los pueblos; unámonos, pues, fuertemente y antes de consentir la guerra capitalista, hagamos la revolución social. JOSE PEREZ

A mis hermanos: jóvenes rebeldes y Anarquistas

Constantemente se viene diciendo que los jóvenes nos lanzamos a empresas que requieren una determinada preparación intelectual; restando con este motivo de que faltos de esa preparación mental, salgamos siempre vencidos en nuestras revueltas contra los poderes constituidos. Con estas palabras, nos quieren hacer ver los que así hablan, que encerrándonos en una biblioteca y ensimismándonos en la lectura de libros filosóficos, la humanidad vivirá contenta y feliz. No obstante, agradecer ese interés de que los jóvenes nos ilustremos, para así poder resolver los problemas que afectan al sufrido obrero, sin renunciar por eso al deleite que me proporcionan los libros, creo que los momentos por que atravesamos no son para irle con un libro al hambriento; no es pan para el cerebro lo que querrá, sino que os pedirá pan para su estómago. Nosotros, los jóvenes, los que, según algunos, tenemos la cabeza para adorno del cuerpo, estamos plenamente convencidos de que a los que tienen hambre de pan no les vamos a alimentar dándoles un libro.

Paz y cultura; dos cosas imposibles en una sociedad tan inhumana como inculta. ¡Paz! en una sociedad donde sales de tu casa sano y fuerte y vas a parar a la cárcel inútil y tuberculoso.

¡Cultura! ¡Hablar de cultura donde la misma es una cosa clandestina! ¡Hablar de cultura en España, donde los trabajadores que quieren poseerla, la han de adquirir como se adquiere una droga fatal! Hablar de cultura en un país donde la misma está representada por fusiles y vergajos. Por cárceles y hospitales. Instruirse. Cuando los libros se niegan a ser leídos y te dicen que cojas las armas y salgas a la calle a defender ese derecho a la cultura y al bienestar humano!

¡Instruirse! Cuando los campos y las calles se ven regados con la sangre de nuestros hermanos. ¡Instruirse! Cuando en Jefatura te apalean salvajemente y te rompen el cráneo y te destrozan el pecho, dejándote tísico!

Es así, dejándonos vejar canalicamente, como vamos a dar solución a tanta infamia? ¡No, y mil veces no! La acción violenta se impone! La Revolución nos llama con sus gritos de litán. ¡Vamos a traicionarla, desoyendo sus gritos, ensimismándonos en la lectura de libros filosóficos!

¡No, y mil veces no! Nosotros, los jóvenes, los que todo lo ignoramos, los rebeldes y todos aquellos que sin ser jóvenes físicamente sientan ese amor por la humanidad que debe sentir todo anarquista, debemos, tenemos que ser, la llama que prendá fuego a esta sociedad vil y canalla y formar la inmensa hoguera que sea el crisol que limpie y purifique a la madre Tierra de tanta canalla como vive y se engorda a costa de la sangre roja de los parias oprimidos. ¡Salud, jóvenes anarquistas, hermanos explotados! ¡Salud y anarquía!

JOSE FERNANDEZ

Labor de las Juventudes

La labor de las Juventudes debe ser de intensa actividad dentro de Ateños y Sindicatos, principalmente en éstas, debido a que es donde más voluntades se pueden captar por medio de la actividad juvenil. Quiero decir con esto que hay muchos compañeros que desarrollan una labor muy activa dentro de los Ateños y sin embargo no frecuentan los Sindicatos. No quiero con esto hacer una crítica de las Juventudes, porque la magnífica labor llevada a cabo por las mismas, dentro de los Sindicatos, nos demostraría lo contrario; pero sí quiero remarcar aquí la necesidad que los Sindicatos tienen de estos compañeros. Al elegir este tema es por creerlo interesante. Debemos poner todos el máximo interés, para que los compañeros desarrollen la debida actividad en su respectivo Sindicato, sin abandonar los Ateños, para de esta manera hacer una realidad nuestro supremo ideal: la Anarquía.

L. CABRERIZO

Desde Cádiz

Cómo se cumple la Constitución

Este es el título de un folleto que se propone editar un grupo de militantes y simpatizantes de la C. N. T., afecto al Ateño de Divulgación Social de Cádiz, para dar a conocer la interesantísima conferencia leída por el camarada Francisco López Vera en la noche del día 4 de enero último, acto que fue organizado por dicho Ateño.

La conferencia en cuestión, a tono con la extraordinaria cultura sociológica del autor, fué un formidable alegato contra la constitución de nuestra flamante república de trabajadores, cuyo articulado analizó punto por punto el camarada López Vera llegando a la conclusión de que el código fundamental del estado español no es el más avanzado y liberal del mundo como pregonan por doquier sus forjadores. Pero además de ser inferior, en cuanto a libertades y derechos ciudadanos, a la misma constitución española del 69, está virtualmente anulado por la llamada ley de defensa de la república, cuyos draconianos efectos son metódicamente señalados, y sometidos a dura crítica, por el expresado camarada.

Como apéndice de la conferencia y para reforzar la justeza de los briosos ataques a fondo que el autor dirige en ella a la constitución, el camarada López Vera ha escrito una vibrante relación de los trágicos sucesos de Casas Viejas, en la que encontrará el lector sensacionales detalles no conocidos públicamente que habrán de causar profunda impresión al ser divulgados por medio de este folleto.

Constará el mismo de 64 o más páginas de texto, esmeradamente impreso, y con cubierta a dos tintas — rojo y negro — vendiéndose en toda España al precio de 0'50 pesetas ejemplar, con un descuento del treinta por ciento para los pedidos de más de 20 ejemplares.

Con el fin de poder regularizar la tirada rogamos a los camaradas, grupos y organizaciones que deseen adquirir este interesante folleto, formulen los pedidos por anticipado al Grupo Editor del Ateño de Divulgación Social, María de Artea, 3, segundo, Cádiz.

EL GRUPO EDITOR

NOTA

Camarada López Vera, Cádiz. -- El compañero Gilibert ha extraviado los originales. Si te has quedado copias, envíalas y las publicaremos gustosos. De lo contrario, nos agradecería escribieras algo.

LA REDACCION

Aviso

El camarada Pierre Ramus (Austria), ruega se le envíe TIERRA Y LIBERTAD, "Solidaridad Obrera", "C N T", "El Libertario" y "El luchador" y todos los periódicos editados por las organizaciones "Confederación Nacional del Trabajo" y la "Federación Anarquista Ibérica" con el solo fin de informarse de los movimientos sociales en España y hacer campaña por la prensa en favor de nuestro movimiento cuando las circunstancias lo exijan, en cambio mandará el periódico que él dirige a todos los que le contesten o se lo pidan (Erkenntnis und Befreiung).

Correspondencia y periódicos se mandarán a la siguiente dirección: Pierre Ramus, Kierling (Bei Wien), Schubertgasse, n. 42 Nied. Ost (Austria). (Rogamos sea reproducido en toda la prensa).

F. A. I.

Movimiento anarquista

Federación Local de G. A. de Badalona

Trabajadores camaradas todos, salud. Era nuestro propósito silenciar todo cuanto propagan y manobran los treinta y tres y sus partidarios, convencidos de que no es por medio de manifiestos ni escritos como debemos de salirnos al paso que sería tanto como descender al mismo nivel de los treinta Judas y sus hijos espirituales los 36 firmantes del otro manifiesto de diciembre de esta localidad.

El pasado domingo día 5 del que cursa, la junta del Sindicato de la metalurgia convocó a una asamblea general del ramo y en las convocatorias convertidos en manifiestos lanzaron la baba asquerosa de la difamación a los militantes de la F. A. I. y a los que ocupan cargos de responsabilidad dentro de la organización confederal nombrados libremente por la voluntad de sus sindicatos. No vamos a transcribir aquí el manifiesto convocatorio ni parte de él porque en las columnas de nuestro querido semanario TIERRA Y LIBERTAD no caben la inmundicia y mala fe.

Paso a paso van hundiéndose en la charca de lo inconcebible. Las concomitancias con los sectores políticos van dando sus frutos, cuando los anarquistas alma de la revolución social se lanzan a un movimiento exponiendo la vida y la libertad para implantar un régimen de equidad y justicia, los reformistas los que están identificados con los treinta Judas y firmantes a la vez del papelucho de diciembre se prestan a convocar una asamblea (que dicho sea de paso no se pudo terminar por la enérgica protesta de los trabajadores) para protestar de estos movimientos, temerosos sin duda que les retiraran tal vez la recompensa que por hacer lo que hacen les habrán ofrecido. ¡Nada menos que ahora que cuando dan un mitin de orientación sindical, ponen un pasquin anunciador dentro del Ayuntamiento y van a escucharles hasta los concejales. Sería lamentabilísimo que los confundieran con los anarquistas de la F. A. I. candidatos perpetuos del presidio y del destierro!

Pero seguir nuestro camino los que de una manera consciente lo hacéis y los que inconscientemente los seguís, mas ir aprisa a llegar a vuestros derrotos confusos porque los auténticos trabajadores como vosotros decís, ya van comprendiendo que a la lista de sus enemigos seculares deberán añadir otros. Pues mientras las cárceles y las enfermerías se llenan de obreros; mientras los sindicatos única defensa del proletariado los van cerrando sistemáticamente y la prensa libertaria sin alimento espiritual debe de afrontar la más feroz de las persecuciones, cuando todavía existen las señales en los cuerpos brutalmente apaleados y la sangre de los sacrificados, todavía está caliente, vosotros los que un día les hablasteis de fraternidad y de un

modo de vivir más justo os habéis convertido en unos vulgares confundidos difamadores insidiosos como vuestros propios escritos demuestran incapaces de reaccionar ante la injusticia social.

Nosotros los anarquistas ante la miseria, depauperación y las persecuciones encarnizadas contra la clase oprimida y el valladar que los políticos y las autoridades oponen a la evolución incesante e intangible del progreso humano y el confusiónismo que tratan de infiltrar los nuevos Judas de la revolución social, nos erigimos con más rebeldía y coraje contra tantos valladares y oponemos la sana ética de nuestras ideas y el camino recto y sin tortuosidades que la misión histórica nos señala, en estas horas de barbarie confabulada contra todo álito de un convivir más fraterno entre los seres humanos.

Un recuerdo cariñoso a los caídos en holocausto de nuestros postulados.

Y a los camaradas presos les mandamos el más fraternal de los abrazos y con toda el alma les decimos que los apaleamientos por ellos sufridos y la sangre derramada, han hecho avivar la rebeldía y germinar con más intensidad nuestra fe en el triunfo del ideal anarquista.

Vuestros y de la Anarquía.

EL COMITE

Alicante

Notificamos que ha quedado constituido en esta un Comité de Relaciones de Grupos Anarquistas de la localidad.

Todos los organismos anarquistas que deseen relacionarse con nosotros pueden dirigirse a nuestros semanarios.

FRAGA (HUESCA)

En este pueblo numerosos jóvenes de ambos sexos entre los catorce y veinte años de edad, nos hemos reunido y hemos constituido un grupo enviando nuestra adhesión a la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias.

Enviamos un saludo a todos los presos, alentándoles, pues la juventud rebelde aumenta de día en día y no está lejano el día que os abrirán las puertas.

El Libertario nos mandará dos ejemplares a Barbería de Jerón Gómez, calle de la Cárcel, 1.º, Salvador.

CALATAYUD

En esta localidad nos hemos reunido unos jóvenes ansiosos de propagar nuestros bellos ideales y de luchar por la implantación de los mismos, entre nosotros. Estaba un compañero de Zaragoza que nos informó sobre la formación de las Juventudes Libertarias.

Comité P. P. Nacional



Comaradas:

Una vez más nos vemos en la obligación ineludible de apelar a todos aquellos que no compartan el criterio venésico de las fuerzas represivas.

Una vez más, repetimos, recabamos la ayuda de los seres que aborrecen el proceder inhumano de que han sido víctimas los trabajadores de Casas Viejas, Medina Sidonia, La Rinconada, Bugara y Calatayud, donde los campos fueron regados de sangre proletaria y las ciudades testigo de los crueles castigos impuestos al arbitrio de la venganza.

Al hacerlo, sólo nos mueve el deseo de cooperar a la enérgica protesta de estas hechas, y obedecer al impulso noble y generoso de ayudar en su dolor a las madres que abrazan en su regazo a los hi-

jos que han quedado sin padre, o al de ese pequeño que, fieramente abrazado al "abuelo", presenció como un hombre sin alma disparaba hasta verte caer sin vida.

Por otra parte, sabemos que es inevitable el número de camaradas detenidos en ocasión de los luctuosos sucesos, sufriendo apaleamientos y estando sujetos a terribles procesos en los cuales han de tener todo el apoyo de cuantos amen la libertad y sientan la solidaridad.

Motivos suficientes que nos obligan a abrir una Suscripción Nacional e Internacional, con objeto de poder atender a cuantas víctimas han caído en los tristes episodios de la represión gubernamental.

Considerando que el hecho de cooperar con su óbolo a la ayuda de estos seres, significa, en primer término, el autismo enérgico contra el Estado, defensor de los métodos represivos; y, en segundo lugar, demostrar que en España hay legiones de seres con sensibilidad dispuestos a la ayuda de sus hermanos.

Para ello, queda abierta desde este instante, dicha Suscripción Nacional Pro-Víctimas de la Represión, cuyas cantidades han de remitirse a nombre, única y exclusivamente de este Comité Pro-Presos Nacional, domiciliado en la calle de la Flor Alta, número 10, Madrid.

Admitiendo que cuantos giros sean recibidos, serán publicados en las columnas de los diarios "C N T" y "Solidaridad Obrera", sirviendo así de arca de rescibo.

El Comité Nacional Pro-Presos Madrid, -12 de febrero 1933. Nota. — Se ruega la publicación en toda la prensa afín y libertaria.